開校55周年 学校だより 6 月号

歌みなみたなか

令和5年 6月 1日 練馬区立南田中小学校 校長 原田 知樹

学校標語 「笑顔かがやき 優しさいっぱい」

夢をもって歩み続ける…

校長 原田 知樹

間もなく入梅となることを思わせる空模様が増えてきました。平年では、6月7日ごろが梅雨入りだそうです。段々と夏へ向かって季節が変わってきているのを感じます。夏と言えば、夏に巣立ちを迎えるツバメたちですが、今、盛んに子育てをしているのを見かけます。軒下などに巣を作るツバメは、駅など人の往来が多いところに敢えて巣を作ることで、天敵であるカラスからの攻撃を受けないようにしているそうです。先日、6年生が武石移動教室に行ってきましたが、その道中でも熱心に子育てをしているツバメに出会いました。どうか無事に元気に育ちますように…と思わず応援したくなりました。

さて、その移動教室ですが、6年生はたいへん有意義な2泊3日を過ごしてきました。紙面の都合上、全てを記すことはできませんが、特に印象に残ったことをお伝えします。それは、2日目のバーベキューの活動です。 焚き木に火をおこすところから始め、野菜切りや米とぎ、肉と野菜を炒めること、盛り付け、そして、食べた後の片付けと、いくつもの作業がありましたが、子供たちは班の友達と助け合いながら、自分の役割を果たしたり、それ以外の仕事にも積極的にかかわったりしたことで、見事にどの班も大成功を収めました。その日はあいにくの雨で、ストーブをたくような肌寒い一日でしたが、活動中の子供たちの声や表情はとても温かく、友達とのアウトドアを心から楽しんでいる様子が伺えました。自分たちで掲げた移動教室のスローガンは「『絆』~楽しく助け合い、最高の思い出を作ろう~」でしたが、本当にこの言葉通りに、絆が一段と深まった心に残る活動となりました。また、一人では成し遂げられないことも、友達と協力し合うことで乗り越えられる、ということを貴重な体験を通して学ぶことができました。学校のリーダーとして、実に頼りになる6年生です。

今月は、その6年生の力も借りて、開校55周年を迎える南田中小学校を記念行事でお祝いします。まずは、6月5日(月)の写真撮影です。撮影は、専門の業者がドローンを使って空から行います。写真の種類は2種類です。1つは、カラーのエプロンを一人一人が身に付けて、全校の子供たちが校庭に出て「みなみんバード」を形作って撮影する「みなみんバードバージョン」です。本校のマスコット「みなみんバード」をもとに、「一人一人が、より一層、優しい人に成長していきますように…」という願いを込めて、ハートの模様も入っています。この写真は、お祝いの記念となる模様を全員で形作ることがメインなので、子供たちの顔は写りません。もう1つは、「集合写真バージョン」です。こちらは、全員の子供たちの表情が写ります。これら2種類の写真については、後日、購入することもできます。また、この2つの写真を使った記念品、下敷きとクリヤーファイルも作ります。こちらは、無料となります。写真や記念品の完成は秋以降となりますので、時期が来ましたら改めてご案内いたします。

そして、6月9日(金)には、記念児童集会も行います。学校の歴史に関するクイズをしたり、開校50周年の時にできた周年記念ソング「♪きぼうのひかり~だいすき~」や校歌を合唱したりして、みんなでお祝いをします。さらに、給食もお祝いメニューを取り入れて、その解説を6年生が行うなど、一人一人の心の中に「学校大好き」という学校愛が、自然と醸成されていくように取り組んでいきます。これらの活動を充実させていくには、6年生の力強いリーダーシップが不可欠です。移動教室で一段と深めた「絆」をはじめ、団結力、判断力、行動力、思いやりなどをはたらかせながら、学校全体をお祝いの気持ちに導いてくれることでしょう。

最後に、今回、開校 5 5 周年の記念行事を計画していく際に分かったエピソードを 1 つお伝えします。それは、校歌にまつわる話です。本校の校歌は、開校した昭和 4 3 年度にはまだ無くて、それから 4 年後の昭和 4 7 年度、卒業式も間近に迫った 3 月に、ようやく念願だった校歌が出来上がったそうです。歌詞を決める際には、子供たちはもちろん、多くの方々の想いが反映されるようにと、保護者や地域の皆様にも募集をかけ、2 3 4 もの作品が集まったそうです。その中から、第 5 回の卒業生「佐川 やよい」さんの歌詞が見事、最終的に選ばれ、それが今でも歌い継がれている校歌であると知りました。当時、校歌が完成したことが嬉しくて、遠足の電車の中で子供たちが歌っていたら、周りのお客さんが「素敵な歌ね。」と話しかけてこられて、子供たちは「私たちの校歌なの。」と嬉しそうに返しながら笑顔で校歌を歌ったという話を知り、心の奥底が熱くなりました。ちなみに、校歌が制定されるまでは、「手のひらを太陽に」を一時的な校歌として歌っていたそうです。

本校の校歌には、「夢をみんなで」という題名が付いています。また、「夢をもって 夢をもって 歩み続ける」という歌詞が1番から3番まで、毎回出てきます。当時の子供も大人も、「夢」を大切にしていたことを思い浮かべると、タイムスリップしたようにおのずと昔の世界へと心が馳せると共に、これまでの本校の歴史についての重みや尊さをより一層、覚えました。たくさんの人々の夢をのせて進んできた本校です。今も、そして、これから先も、ずっとずっと「夢」を大切にして歩み続ける学校でありたいと、想いを強くした所存です。

6月の行事予定

月	火	水	木	金	土	日
			1 心ふれ 学級の時間 新体力テスト(全) 4 4 6 6 6 6 6	2 SC 学級の時間 セーフティー教室 (1,2,3) 4 5 6 6 6 6 6	3	4
5 全校朝会 挨拶旬間始 教育実習始 航空写真撮影 委員会	6 心ふれ 学級の時間	7	8 心ふれ 学級の時間 地域未来塾	9 SC 開校55周年を お祝いする集会	10 土曜授業 学校公開 開校記念日	11
455566 12 学級の時間	555666 13 心ふれ 学級の時間	4 4 4 4 4 4 1 4 水泳指導開始	446666 15 心ふれ 特別時程	456666 16 SC 学級の時間	333333 17	1 8
4 5 5 5 5 5		色覚検査 (4年希望者)		挨拶旬間終 4 5 6 6 6 6		
19 全校朝会 クラブ	20 心ふれ 学級の時間 避難訓練	2 1	22 心ふれ 集会 地域未来塾	23 SC 学級の時間 教育実習終	2 4	2 5
26 学級の時間	5 5 5 6 6 6 27 心ふれ 学級の時間 こころの劇場(6)	4 4 4 4 4 4 4 4 月 日本	4 4 6 6 6 6 6 29 心ふれ 学級の時間 地域未来塾	4 5 6 6 6 6 6 30 SC 学級の時間	1	2
4 5 5 5 5 5	5 5 5 6 6 6	5 5 5 5 5 5	4 4 6 6 6 6	4 5 6 6 6 6		

- ※ SC:スクールカウンセラー出勤日 心ふれ:心のふれあい相談員出勤日
- ※ 各日の数字は授業時数です。1番左が1年生、1番右が6年生です。
- ※ みなみん学級の下校時刻については学級で配布した月行事予定表をご確認ください。

【6月の生活目標】

言葉づかいに 気を付けよう (ふれあい月間)

6月は、ふれあい月間です。今回のふれあい月間では、「『くん』『さん』をつけて話そう」「友達を大切にする言葉遣いをしよう」などをめあてにし、子供たちへの指導を行います。丁寧で優しい言葉遣いは、相手と良好な人間関係を築くための第一歩です。また、「ありがとう。」「だいじょうぶ?」「いっしょにあそぼう!」などの言葉をかけることで、優しく関わろうとする心が育まれていきます。お子さんが学校でも家庭でも、言葉遣いに気を付けて生活できるよう、ご理解とご協働をお願いします。

(生活指導部主任 江澤 充)

【みなみ委員会企画の行事について】

6月は、みなみ委員会が中心となって企画をしている行事が2つあります。

1つは、6月9日(金)に行う、「開校55周年をお祝いする 集会」です。南田中小学校の歴史を、クイズを交えたスライド にまとめて紹介します。また、校歌と開校50周年記念ソング 「きぼうのひかり〜だいすき〜」も全校児童で歌う予定です。

もう1つは、6月28日(水)に行う、「開校55周年記念みなみまつり」です。昨年度はクイズラリー形式で行ったみなみ集会ですが、今年度は名称や方法をリニューアルして、新しい形で行う予定です。3~6年生、みなみん学級が前半・後半に分かれて出店します。

どちらも、この日のために自分たちでアイデアを出し合い、よりよい企画にしようと力を合わせる姿が、とても頼もしいです。今年度ならではの喜びを味わい、充実した時間を過ごせるように、準備を進めていきます。

(特別活動部主任 髙橋 あゆ)

【教育実習のお知らせ】

実習生: 中村 萌人

学 級 : 5年2組(鈴木 順也 学級) 期 間 : 6月5日(月)~6月23日(金)

【教職員について】

6月1日(木)から、新しく以下、2名が着任いたします。

副 校 長 補 佐 : 奥水 文 学校生活支援員 : 梶山 侑子 どうぞ、よろしくお願いいたします。

【土曜授業・学校公開について】

本年度は土曜授業を3時間授業で行います。</u>給食はありません。下校は、11時40分頃となります。また、昨年度まで新型コロナウイルス感染症対策として、 $A \cdot B$ グループで時間を分けて、授業公開を行っていましたが、本年度は規制緩和の社会状況を受け、時間指定、人数制限をなくしました。 ぜひ、子供たちの学習の様子をご覧ください。